

*Die Aufgaben der Genossen im Staatsapparat
bei der Plandiskussion*

Die Genossen im Staatsapparat sorgen dafür, daß die ihnen unterstellten Betriebe und Institutionen genügend Zeit für die Plandiskussion mit der Belegschaft haben und die leitenden Mitarbeiter der staatlichen Organe den nachfolgenden Organen und Betrieben bei der Ausarbeitung der Planentwürfe an Ort und Stelle Anleitung und Unterstützung geben. Von den Ministern, ihren Stellvertretern und den Hauptverwaltungsleitern ist vor den Belegschaften der Werke die Perspektive des Betriebes beim sozialistischen Aufbau zu erläutern.

Die Parteiorganisationen der Staatlichen Plankommission, der Ministerien und Hauptverwaltungen übernehmen die Aufgabe, die Mitarbeiter dieser staatlichen Organe für die Erläuterung der Planaufgaben im Jahre 1958 in den Betrieben und Institutionen vorzubereiten und die politische Wirksamkeit ihres Auftretens in den Produktionsbereichen zu kontrollieren.

Die Genossen in den Planungsorganen tragen die Verantwortung dafür, daß die staatlichen Aufgaben klar und verständlich bis auf den kleinsten Produktionsbereich aufgeschlüsselt werden, damit eine konkrete Grundlage der Plandiskussion vorhanden ist.

Bei der Ausarbeitung und Beratung der Planentwürfe haben die Genossen des Staatsapparates besonders auf zweckmäßige Kooperationsbeziehungen zwischen den Betrieben und Industriezweigen zu achten. Die gründliche Abstimmung der Produktionsprogramme und der Zuliefer- und Absatzbeziehungen ist ein entscheidender Faktor für die Rentabilität der gesamten Volkswirtschaft. Beides muß in der Arbeit der Ministerien und Hauptverwaltungen am Plan mit im Mittelpunkt stehen.

Die Parteiorganisationen der örtlichen Organe der Staatsmacht müssen darauf achten, daß über Fragen der örtlichen Wirtschaft, des Gesundheitswesens und der kulturellen Entwicklung die Fachabteilungen des Rates mit den Werktätigen und der Bevölkerung Aussprachen durchführen und daß die entsprechenden Fachabteilungen die Betriebe der örtlichen Wirtschaft bei der Plandiskussion anleiten und unterstützen.

Die Parteigruppen in den Volksvertretungen sorgen dafür, daß die volkswirtschaftliche Direktive für den Bereich in den ständigen Kommissionen beraten und der entsprechenden Volksvertretung zum Be-